

追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

电话: 1-347-448-5790 传真: 1-347-402-1444

中共利用前卫生部副部长黄洁夫掩盖器官移植供体来源的调查报告

2014年5月27日

前言

一、2000年后中国器官移植概况

- 1. 等待时间超短
- 2. 充足的高质量供体
- 3. 移植手术数量猛增

二、用死刑犯掩盖中国移植器官的真实来源

- 1. 从一贯的否认到承认"极个别的"来自死刑犯
- 2. 从"极个别"到"多数"来源于死刑犯,而且是"系统地使用"
- 3. 从承认"系统地使用"到声称"一至两年内停止使用"死刑犯器官

三、2006年后的"移植立法"无法掩盖器官来源黑幕

- 1.2000年到2006年器官移植处于无序竞争状态,无任何条例
- 2. 活摘法轮功学员器官曝光 18 天后 , "规定"出台 , "委员会"成立
- 3. "严禁"网上移植广告,"限制"为外国人做移植
- 4. 黄洁夫:"十多年前开始,死刑犯数量就以每年10%的速度在下降"
- 5. 黄洁夫:"正在制定政策,两年内完全不用死刑犯器官"
- 6. 黄洁夫:"不是没有器官,而是没有规范"

四、2010年后利用公民捐献系统和器官黑市混淆视听

- 1. 黄洁夫:"自愿捐献很有效,但器官黑市难杜绝"
- 2. 黄洁夫:"系统强摘死囚器官,至今仍在进行"

五、黄洁夫本人参与器官移植情况

- 1. 黄洁夫简历
- 2. 黄洁夫亲自操刀移植器官来源质疑
- 3. 中共迫害法轮功初期黄洁夫参与推动迫害的证据

结语



追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

电话: 1-347-448-5790

前言

自 2000 年起,中共官媒和医院报道器官移植数量从每年不过百例猛增到每年上万例。此现象引起的 最大疑问莫过于供体来源,而中共却闭口不提器官供体的来源。2006年中共活摘法轮功学员器官的 罪行在国际上曝光,引发了中共的一系列谎言试图掩盖移植器官的真实来源。

从 2005 年年底开始,时任中国卫生部副部长的黄洁夫就以中国器官移植权威和官方发言人的身份不 断发表关于中国器官移植的言论和文章,在缺乏官方统计数据和透明度的情况下,黄洁夫成为中共 器官移植的代言人,因此有必要从黄洁夫数年的言论着手,分析并揭穿中共的谎言。

本报告所收录的黄洁夫言论来自中共公开的媒体报道,以及黄洁夫发表过的医学论文等。对这些言 论的对比分析证实中共一直使用欺骗伎俩,企图掩盖其活摘法轮功学员器官的罪行。

一、2000年后中国器官移植概况

黄洁夫在 2000 年发表的一篇文章中这样描述中国的肝移植状况 , "。。。从七十年代末期的最初尝 试,到八十年代的彷徨、停滞,在九十年代再度起步。。。"文章还讲,从1977年到1999年7月 的 23 年间,全国共完成肝移植 228 例次 [1]。相当于平均每年不到 10 例。

2000年后,器官移植业成了中国大大小小医院的摇钱树,有些医院由于利益驱使,强拉病人进行器 官移植手术 [2]。各器官移植单位在网上作广告,以"充足的供体,优质的配型,一到两周的等待时 间"吸引国内和国外移植病人。下面的几幅网页截图是本组织在 2006 年前收集的,当时庞大的移植 现象可窥见一斑。

1. 等待时间超短

以肝移植为例,美国政府卫生及人文服务部门网站公布的等待时间按照病人年龄分类,35岁到64 岁病人等待时间超过 400 天 [3]。

上海第二军医大学长征医院网站为患者提供网上肝移植申请表(见图 1),特别说明"平均等候供肝 时间为一周"。



追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

the Persecution of Falun Gong



图 1:上海第二军医大学长征医院网上肝移植申请表特别注明"平均等候供肝时间为一周"

天津第一中心医院东方器官移植中心自称是亚洲最大规模的器官移植中心,其网页(见图2)显示 :"(肝移植)病人平均等待时间为两周"。



追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong



图 2:天津第一中心医院东方器官移植中心:(肝移植)病人平均等待时间为两周

国际移植中国网络支援中心 (China International Transplant Network Assistance Center, CITNAC) 面 向国外患者,在2006年以前,其网站有中、英、日、俄四种语言。支援中心中文网页"关于供体者" (见图3)显示:"一般肝脏移植,最快只需一个月,最慢不超过2个月左右。肾脏移植最快一周, 最长不超过一个月即可以寻求到 HLA 相匹配的供体。。。如果在摘取被选定供体者的脏器时发现脂 肪肝等异常情况,受移植者开腹之前即取消此次手术,本中心将负责为遇到上述情况的患者优先选 择供体者,并在一周之内再次进行移植手术。。。"如果没有一个庞大的活体器官供体库,怎么可 能有信心向病人保证一周内进行再次手术呢?



追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong



图 3:国际移植中国网络支援中心面向国外患者:肝移植等待时间一到两个月,肾移植一周到一个月。如果手术被取消,再次手术等待时间不超过一周

2. 充足的高质量供体

武警广东总队医院"器官移植中心简介"网页(见图 4)中说,"肾移植为科室主要特色,优势为:充足的肾源及优质的供肾,满意的 HLA 配型。"





追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

图 4: 武警广东总队医院有"充足的肾源及优质的供肾,满意的 HLA 配型"

北京武警总医院器官移植中心 2005 年 10 月 18 日文(见图 5),"目前正式成立肾移植专家组,开展肾移植手术…供体来源充足,…由完成上千例肾移植手术专家主刀。"



图 5:北京武警总医院器官移植中心"供体来源充足,由完成上千例肾移植手术专家主刀"

3. 移植手术数量猛增

上海长征医院于 2003 年 12 月 17 日被总后勤部批准为中国人民解放军器官移植研究所,至 2005 年底的两年时间内,就完成了肾移植 3081 例,肝移植 460 余例(见图 6)。



追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

the Persecution of Falun Gong



图 6:位于上海长征医院的中国人民解放军器官移植研究所 2003 年至 2005 年共完成肾移植手术 3081 例, 肝移植 460 余例

2006年3月26日,时任卫生部副部长黄洁夫在"第二届全国肝移植学术研讨会"上说,"目前国内有 500 多家医院开展肝移植,每年完成的肝移植大约有3500例[4]。"

2007年5月, 黄洁夫在两篇不同刊物文章中提到2005年肝移植数量。一篇文章是最早发表于卫生部 网站,黄洁夫向媒体透露: "2005年肝移植总数 2500多例 [5]。"另一篇是《中华外科杂志》 2007 年第五期的文章引述黄洁夫所提供的数据: "我国在 2005 年开展临床肝移植 3500 例 [6]。 " 2005 年究竟进行了多少例肝移植?连黄洁夫本人也说不清楚。

2012年11月23日,黄洁夫主动对媒体承认以往历年来提供的移植数据不准确。他说,"我们没有一 个很好的器官捐献体系之前,没有一个准确的数字[7]。"

所以这个具体数目我们不去追究,值得注意的是中国的肝移植量从2000年以前年平均不到10例, 暴增到了 2005 年的年平均 3000 例 (很可能更多)左右。这种现象是在国际上任何地区,任何时期 ,都没有发生过的。



追查迫害法轮功 国际组织

电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

二、用死刑犯掩盖中国移植器官的真实来源

国际社会指控中共贩卖死刑犯器官由来已久。中共当局的对应有一个从否认到主动承认的过程,而 这个转折点是在2006年。

1. 从一贯的否认到承认"极个别的"来自死刑犯

2001年6月,中国医生王国齐向美国寻求政治庇护时,提供了他亲身经历的有组织的从死刑犯身体 上摘取器官的细节。中共外交部发言人章启月否认,并称这种说法是"恶意中伤",是"耸人听闻的谎 言"。章启月还说,"中国严格禁止买卖器官,中国器官移植的主要器官来源是人们自愿捐献的[8]

2006年3月9日和17日,两名证人先后通过《大纪元时报》曝光中国辽宁省沈阳市苏家屯区秘密集 中营摘取法轮功学员器官贩卖,并就地焚尸灭迹的黑幕。该集中营设在沈阳苏家屯辽宁省血栓中西 结合医院。2001年开始有6000名法轮功学员被秘密关押在那里,被摘取肾脏、肝脏和眼角膜等器 官后,又被焚尸灭迹[9]。

中共沉默了 20 天后, 2006 年 3 月 28 日, 中国外交部发言人秦刚在例行记者会上否认关于苏家屯的 指控,同时承认"利用死刑犯器官进行移植"确有其事,但是"是极个别的,并且要征得本人同意。" 秦刚还邀请国外记者"亲自到那个地区去看看到底有没有这么个集中营[10]。"(之后国外记者和独 立调查人员的签证申请都被拒绝。)

2006年4月10日,卫生部发言人毛群安在卫生部例行新闻发布会上再次附和外交部的言论:"中国 移植的器官主要来自公民自愿捐献。死刑罪犯的器官利用是极个别的,也是经过犯人自愿或家属同 意而捐献的[11]。"

中国一直没有自愿器官捐献系统,这是众所周知的,而外交部和卫生部两个发言人却异口同声地咬 定器官是捐献的,显然是中共最高当局下达的统一口径。

苏家屯集中营曝光的是法轮功学员被活体摘取器官的事实,而不是死刑犯的器官被贩卖。但是中共 并没有对事情的核心,法轮功学员被活摘,做出任何回应。

虽然外交部发言人秦刚在记者会上邀请境外人士"亲自到那个地区去看看",中共领使馆以拒绝签 证的方式拒绝国际媒体和调查组织到中国进行独立调查。2006年6月2日,加拿大国际人权律师大 卫•麦塔斯和加拿大前国会议员和外交部亚太司司长大卫•乔高致信中国驻加拿大大使馆,要求商议

绝[13]。



追查迫害法轮功 国际组织

当 | 小江 | 347-448-5790World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

赴中国大陆开展独立调查事宜,三周不见回音,最终和大使馆官员会见时无结果 [12]。赴中国大陆 全面调查法轮功受迫害真相"(CIPFG)委员会赴大陆调查团成员,希望之声资深记者许琳,于 2006 年 4 月 19 日循正常程序向中共政府驻澳大利亚悉尼领事馆申请入境签证,遭到了签证官员的当场拒

2. 从"极个别"到"多数"来源于死刑犯,而且是"系统地使用"

在中共活体摘除法轮功学员器官在国际上曝光的 4 个月前,黄洁夫已经利用国际会议开始对外放风。2005年11月,世界卫生组织(WHO)在菲律宾首都马尼拉召开西太平洋区会议,黄洁夫代表中国政府,第一次在国际会议上宣布中国的移植器官来自死刑犯:"在中国每年平均进行 2000 例肝移植,6000 例肾移植,供体**大多数**来源于死刑犯 [14]。"

作为主管器官移植的卫生部官员,本人又直接操刀器官移植,黄洁夫显然是最早意识到迟早要对国际社会交代此前暴增的移植器官的来源。只是由于可能中共最高当局当时还没有决定究竟如何解释,而苏家屯事件的突然曝光,使中共慌乱中一边销毁证据,一边利用外交部和卫生部发言人两次否定黄洁夫早些时间放出的言论。

2006年7月,加拿大国际人权律师大卫•麦塔斯和加拿大前国会议员和外交部亚太司司长大卫•乔高发表调查报告,证实中共活体摘取法轮功学员器官是事实 [15]。这份调查报告在国际上引起巨大反响,随着越来越多关于活摘法轮功学员器官的证据曝光,国际社会要求中共公开移植器官来源的压力下,中共当局开始主动承认中国是世界上唯一的系统地使用死刑犯器官做移植的国家。自 2006年9月以后,中共各机构咬定该说法再也没有改口。

2006年9月28日,外交部发言人秦刚推翻自己在3月28日记者会上的言论,承认确有使用死刑犯器官,而且是国家有关规定允许的。他说:"在我国,利用死刑犯尸体或者器官是十分慎重的,是在严格执行有关规定的前提下进行的[16]。"

2006年11月14日, 黄洁夫在全国人体器官移植技术临床应用管理峰会上说:"我国绝大多数人体器官来自于死者捐献,其中一部分来自于交通意外死亡人员和亲属间捐献[17,18]。"由于中国大陆所有死囚器官都是划入"死者捐献"范围,这个说法就是间接将移植器官来源归于死刑犯。



追查迫害法轮功 国际组织

电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

2011年11月,黄洁夫在国际著名医学杂志《柳叶刀》上发表文章说,中国是世界上唯一的系统地 使用死刑犯器官做移植的国家。中国每年平均做一万例移植手术,其中65%为尸体移植,其中90% 的尸体移植供体来自死囚[19]。

2012年3月7日《腾讯网》文章引述黄洁夫说,"器官紧缺是我国器官移植发展的瓶颈。由于缺乏公 民自愿捐献,死囚器官成了器官移植的主要来源[20]。"

3. 从承认"系统地使用"到声称"一至两年内停止使用" 死刑犯器官

2012年2月8日,时任重庆市副市长兼公安局局长的王立军逃进美国驻四川成都领馆,寻求政治庇 护 [21]。根据追查国际调查记录,王立军在辽宁任职期间,涉嫌参与活体摘取法轮功学员器官 [22] 。王立军出逃引起中共恐慌,害怕其活摘法轮功学员器官的罪行被进一步曝光,中共当局再一次利 用黄洁夫之嘴散布关于建立器官捐献系统的谎言。

王立军事件发生一个半月后的 2012 年 3 月 22 日,黄洁夫在杭州表示,中国将尽快建立器官捐献体 系,并承诺在3-5年内彻底改变过去主要依靠死囚来获得移植器官的畸形方式[23,24]。而从2010 年 3 月到 2012 年 3 月的两年时间里,中共大力鼓吹的"人体器官捐献试点工作"只完成器官捐献 207 例,共捐献器官546个[25]。黄洁夫很清楚每年平均提供273个器官的"捐献体系"是无法在三、五 年内满足他所称的每年1万例移植手术的需求。

2012年10月,美国106位国会议员联名致信美国国务卿希拉里•克林顿,要求公布美国政府可能掌 握的有关活摘法轮功学员器官的一切资料,并敦促采取措施制止中共活摘罪行[26]。这一举动再一 次引起中共恐慌,为了分散国际社会注意力,黄洁夫在 11 月,增加捐献试点的成绩,把停止使用死 刑犯器官的时间从"三、五年"改变为"一、两年"。

黄洁夫于 2012 年 11 月 21 日在广州称 , 人体器官捐献试点从 2010 年 3 月 2 日到 2012 年 9 月 30 日 , 共完成人体捐献 465 例,共捐献器官 1279 个 [27]。表 1 为黄洁夫提供的捐献试点的数据对比。

黄洁夫言论日期	捐献试点运行期	人体捐献总	捐献器官总
		数	数
2012年3月22日	2010年3月-2012年3月	207	546
2012年11月21日	2010年3月-2012年9月	465	1279

表 1:2012 年 3 月和 11 月黄洁夫提供有关捐献试点的数据对比



追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

电话: 1-347-448-5790 传直: 1-347-402-1444

根据黄洁夫提供的数据,从 2012 年 3 月到 9 月的六个月中,共有 260 例人体捐献,共 723 个捐献器官。与之前两年的数据比较,人体捐献月平均从 8.625 增加到 43.3 例,器官从月平均 45.5 个增加到 120.5 个。同样的试点机构,同样的环境,是不可能实现这样的增长的。

然而,黄洁夫利用这一系列明显有疑的数据,进一步保证:"中国人体器官移植将在一至两年内取消对死刑犯器官捐献的依赖 [28]。"

黄洁夫在8个月之内提供的人体器官捐献试点捐献器官数前后不符,更保证捐献的器官将代替死囚器官实现以往每年一万例器官移植手术。而代替死囚的预期时间在国际社会的压力下,从"三、五年"缩短到"一、两年"。在捐献器官如此之少的情况下,黄洁夫有胆量保证在短期内停止使用死囚器官,只能说明中国(被中共当局极力掩盖的)庞大的活体器官库还在运行,而且这些"供体"不是死囚,也不是自愿捐献。而黄洁夫宣称的加速度增长的器官捐献显然是为了掩盖器官的真实来源。

三、2006年后的"移植立法"无法掩盖器官来源黑幕

1.2000年到2006年器官移植处于无序竞争状态,无任何条例

面对 2000 年后出现的器官移植猛增现象,中共在管理条例方面几乎为零。2004 年 9 月 7 日,黄洁夫在沈阳"全国器官移植学术会议"上承认"国内目前器官移植领域的无序竞争状态",并提出要对器官移植实施准入制度。黄洁夫定义的"准入制度"对器官来源没有要求,只强调医生的训练,医院的设备等 [29]。

两周后的 9 月 23 日,针对所谓的"准入制度",武汉同济医院器官移植研究所所长陈忠华向媒体透露说,"我们现在只有一个管理条例,就是在长沙、北京会议中指定的脑死亡诊断标准,这还是一个讨论稿,没有形成条例或立法。而在器官移植的管理方面,更没有任何公开条例 [30]。"

虽然黄洁夫关于"准入制度"的讲话不少,但是没有任何实质动作。

2. 活摘法轮功学员器官曝光 18 天后,"规定"出台,"委员会"成立

2006年3月,沈阳苏家屯集中营活摘法轮功学员器官的黑幕被曝光后,中共一方面通过外交部、卫生部否认,一方面频频发布《规定》、《条例》,成立"委员会",营造中共规范器官移植的形象。

2006年3月9日苏家屯事件第一次曝光,18天后(3月27日),卫生部公布《人体器官移植技术临床应用管理暂行规定》,并宣布将于7月1日实施[31]。



追查迫害法轮功 国际组织

当 | 小河 担 3人 电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

2006年7月,卫生部成立"人体器官移植技术临床应用委员会"(OTC),任务是拟订器官移植规范。黄洁夫任主任[32]。

在《暂行规定》实施和"人体器官移植技术临床应用委员会"成立 8 个月后,解放军 309 医院全军器官移植中心主任石炳毅说,"按照卫生部的要求,从去年(2006年)7 月起,达不到要求的医院不能再进行相关手术。但事实上,这些规定并没有真正执行[33]。"

2007年5月,卫生部发布《人体器官移植条例》,但是没有具体的监管机构确认所谓《条例》的实施。

一年后的 2008 年 4 月,"人体器官移植技术临床应用委员会"变成国家监管机构,管理活体器官移植 [34]。

2010年9月,中国人体器官捐献委员会(CODC)成立,任务是拟定器官捐献政策,还是黄洁夫任主任[35]。值得注意的是,黄洁夫极力吹嘘的"捐献试点"在这个委员会成立之前的2010年3月就开始了,可见中国器官捐献领域的混乱。

2014年3月1日, 黄洁夫为主任的两个委员会 OTC 和 CODC 合并, 变成了"中国人体器官捐献移植委员会", 还是黄洁夫任主任 [36]。

以上情况表明,中国的移植业仍然处于混乱状态,就连这一系列的"条例"、"规定"、"委员会"本身也成了混乱的一部分。黄洁夫本人在他自己负责的两个委员会合并成一个委员会的时候,主动承认了这一点。(详见本报告第四部分)

3. "严禁"网上移植广告, "限制"为外国人做移植

2006年11月14日, 黄洁夫在"全国人体器官移植技术临床应用管理峰会"上说,"严禁…发布任何人体器官移植的医疗广告。…宣传其器官移植效果及可以在短时间内找到合适的供体器官等[37]。"

敢在网站上连续数年打出超短等待供体时间广告的医疗机构,都是一些三甲医院和军队武警医院。他们敢公然在网上做那样的广告,肯定有相当庞大的器官供体库可以支配。为了掩盖,广告消失了,但活摘仍在继续。

另外,中共为了掩盖盗取法轮功学员器官的事实,开始谨慎对待境外患者器官移植的申请,严防泄密。2007年7月,卫生部要求各医院"严格限制"为外国人做器官移植手术[38]。



追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

4. 黄洁夫:"十多年前开始,死刑犯数量就以每年 10%的速度在下降"

2013年3月7日, 黄洁夫受《南方都市报》采访时说:"十多年前,中国死刑就以每年10%的速度 在下降,现在实际上死囚已经很少了[39]。"

此前,黄洁夫一直在讲,中国移植手术十年来一直呈上升趋势,死刑犯是器官主要来源。那么死刑 犯必须也呈上升趋势,才能满足不断上升的移植手术数量。

而黄洁夫在说了十多年移植数量增加之后,却爆出了"提供器官"的死刑犯数量一直是下降的,而且 下降的很快,每年10%。也就是说,2002年后(或开始更早)的器官移植暴增是在死囚器官减少时 发生的,正说明有一大批非死刑犯的,失去人身自由的人群被作为"供体"后又被销声匿迹。

5. 黄洁夫:"正在制定政策,两年内完全不用死刑犯器官"

黄洁夫在 2013 年才放出死刑犯数量下降的言论,是为了突出器官短缺现象,烘托器官捐献系统和移 植规范的作用。

2013年4月13日, 黄洁夫在长沙召开的一个有关器官捐献的讨论会上把器官移植"规范"作为解决器 官短缺和结束利用死刑犯器官的途径。他说 , "器官来源严重短缺成为不争的事实。而中国器官移 植长期以来以使用死囚器官作为器官主要来源。如果中国人体器官捐献与获取标准流程与技术规范 能尽快建立,中国器官移植依赖死囚的现象两年之内将有所缓解[40]。"

2013年5月,因涉嫌使用死刑犯器官,黄洁夫在悉尼大学的荣誉教授称号受到威胁,黄洁夫对海 外记者说,"在中国,必须在死刑犯同意的情况下,而且必须是死刑犯本人或家属的书面同意,才会 摘取他们的器官。…我的诊所已经有两年没有使用死刑犯器官了。"黄洁夫保证"正在制定政策,两 年内可以完全不用死刑犯器官[41]。"

而这个正在制定的"政策",涉及到改变中国上亿人口根深蒂固的保存人体完整的传统观念,哪一种 政策都不可能立竿见影地使人们摒弃传统,主动捐献器官的。

黄洁夫在 2012 年和 2013 年多次用"一、两年"作为停止使用死刑犯器官的预期,这里列出黄洁夫 的三个有关言论。

黄洁夫言论时间	关于多长时间内将停止使用死刑犯器官的言论	黄洁夫承诺的器官新来源
2012年11月	"中国人体器官移植将在一至两年内取消对死	"人体器官捐献试点工作"
	刑犯器官捐献的依赖。"	



追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

电话: 1-347-448-5790 传真: 1-347-402-1444

2013年4月	"中国器官移植依赖死囚的现象两年之内将有	"人体器官捐献与获取标准流程
	所缓解。"	与技术规范能尽快建立"
2013年5月	"两年内可以完全不用死刑犯器官。"	"正在制定政策"

表 2: 黄洁夫关于多长时间内将停止使用死刑犯器官的言论

从表中显示黄洁夫承诺的器官新来源看,在一两年内停止使用死刑犯器官之谈只是为了分散外界注意力的无稽之谈。而且黄洁夫在 2014 年 3 月承认"系统强摘死囚器官,至今仍在进行"(详见第四部分)。

6. 黄洁夫: "不是没有器官,而是没有规范"

2013年7月,黄洁夫在"中国人体器官分配与共享系统"研讨会上又提出了一个新的理论:"当前最大的困难不是缺乏器官供者,而是缺乏供体来源规范 [42]"。同时,黄仍然不忘利用死囚器官来分散国际社会的注意力,他说:"中国每年约1万人得到器官移植手术,究竟有多少器官来自死囚不得而知,但很可能是一个相当高的比例。"

作为本人仍然在操刀的移植医生而又负责全国的移植,还是器官捐献系统的主要推手和鼓吹者,外界对使用死囚器官的了解几乎全部出自黄洁夫。为什么突然说他不知道用了多少死囚器官?而且这个说法和前面引述的2011年黄本人发表的柳叶刀杂志上的说法相冲突。然而,一个月以后,黄又在国际上散布消息,其中死刑犯器官占总移植器官比例又有了明确的数据。

2013年8月,加拿大国际广播电台报道引述卫生部负责官员说,"从死刑犯身上摘取器官用于移植,有损中国的形象,因此将从今年11月开始逐渐停止"。报道中引述黄洁夫:"到2012年底,中国器官来源的64%是取自死刑犯人。2013年使用死刑犯器官的比例已降低到54%[43]。"

黄洁夫关于移植规范的言论不止这些,这里仅举几例,说明所谓的规范和立法是一纸空文,不值得国际社会的任何关注,而 2000 年后的器官供体来源问题才是值得追究的。

四、2010年后利用公民捐献系统和器官黑市混淆视听

此报告前面章节中已经论述过黄洁夫提供的捐献系统数据的疑点。本节重点在于说明 2010 年以后,中共为了进一步分散社会注意力,让人们无暇追究数年前移植高潮时供体来源问题,推出了捐献系统。由于死刑犯器官完全不能解释器官来源,而自愿捐献数量还微不足道,于是用器官黑市来补充



追查迫害法轮功 国际组织

国际组织 电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

。不过这些借口不仅无法解释 2005 年前后器官移植高潮时的供体来源问题,也不能解释 2010 年后 移植行业仍然存在的非法器官摘取问题。

1. 黄洁夫:"自愿捐献很有效,但器官黑市难杜绝"

2013年8月,在加拿大国际广播电台的报道中,黄洁夫承认器官黑市不可避免。他说:"中国自愿捐献器官者 2010年全年只有63人,而2013年已达到每月130人。而中国等待器官捐献的患者约有30万人。这使器官黑市交易很难被杜绝[44]。"

中共喉舌媒体也纷纷报道器官黑市的消息。在器官大量供应期间高度膨胀的移植医院,部分以资质不足的理由关闭,而保留的三甲医院,包括军队三甲医院,都开始介入了器官黑市买卖。

2012年9月,《财经》杂志报道"迄今为止最大的组织出卖人体器官案",涉及51颗活体肾脏。该犯罪团伙为304医院(中国人民解放军总医院附属医院,三甲医院)提供移植用肾脏。双方合作的起因是三年前(即2009年),304医院泌尿科主任因完不成和医院下达的任务量而苦恼,导致主要犯罪人开始介入器官买卖行业[45]。科室的任务量是由上一年完成的任务量来定的,也就是说,至少到2009年,或许更早些,器官供应量已经严重不足,从原有基础上大量减少了。而在2006年,活摘器官刚曝光的时候,整个互联网上到处是招揽需要移植器官病人的广告,很多医院自己就到处打广告,似乎有取之不竭的器官来源。

2013年的几起器官黑市破获案,被新华网,中央广播电台,央视《东方时空》跟踪报道[46]。

器官黑市的存在是毋庸置疑的,而在黑市上获取的器官数量之少根本无法填补移植手术的数量之多。此外,器官黑市能提供的大器官只能是肾脏。对于单一的致命大器官如心脏和肝脏不在此例。而且,所有破获和得到报道的器官黑市案都是在 2009 年以后发生的。也就是说,这无法解释之前的器官供应暴增,最多只能作为 2009 年以后供体大量减少后的填补空缺。中共喉舌媒体下大力去报道器官黑市的目的显然并不是为了揭露社会阴暗面,而是误导社会舆论,造成一种器官黑市泛滥的氛围,最终还是要掩盖数年前的器官移植高潮时期的供体来源问题。

2. 黄洁夫:"系统强摘死囚器官,至今仍在进行"

2014年3月1日,中共将已有的2个委员会(黄洁夫作主任)合并,成立中国人体器官捐献与移植委员会,仍然是黄洁夫作主任。宣布委员会成立当天,黄洁夫承认系统性地摘取死囚器官作移植用途,而且目前(2014)仍有死囚在自己及家属不知道的情况下"捐献"器官。



追查迫害法轮功 国际组织

电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

香港《明报》发文引述黄洁夫:"我们为什么承认(取用中国死囚器官)?因为我们是系统地用死 囚捐献,(因为)没有公民捐献出来,所以我们就是说,你怎么藏也藏不住。"黄洁夫还透露了强 摘器官的过程有医院、法院和武警参与,而且很混乱,他说:"死囚器官的捐献都是医生跟局部的人 ,包括法院和武警来互相沟通的,没有办法说清道明。"

本报告前面提到,2013年5月,因涉嫌使用死刑犯器官,黄洁夫在悉尼大学的荣誉教授称号受到威 胁。黄洁夫对海外记者说,"在中国,必须在死刑犯同意的情况下,而且必须是死刑犯本人或家属的 书面同意,才会摘取他们的器官。"

而在 2014年 3 月当被问及,对于目前是否所有死囚捐赠器官前,死囚本人和家属都已同意和知情的 问题时,黄洁夫推翻自己9个月之前的谎言,承认"现在还没有做到。"同时继续散布谎言,做出承 诺说,"但是很快要做到。这个是在改革嘛,这个(委员会)3月1日才成立。正如你所说,这个是 我主要的工作之一,我必须经过所有的程序,让这个成为一定[47]。"

本来这个"新"委员会是 2006 年和 2010 年成立的两个现有委员会的合并,黄洁夫扮演主任角色也有 七年多了,所做的事情只是发布一些表面文章的条例、规则等。中共为了造势,换汤不换药地把两 个委员会"合并"出一个新的委员会,而且突然间成了黄洁夫"主要的工作之一",那么此前的七年多 ,黄洁夫在做什么?

五、黄洁夫本人参与器官移植情况

1. 黄洁夫简历

黄洁夫,1946年生,肝胆外科医生。1996年1月至2001年10月任中山医科大学校长。1997年12 月至 2001 年 10 月兼任中山医科大学党委书记 [48]。 2001 年 10 月至 2013 年 3 月 12 日任中共卫生部 副部长 [49]。

2006年7月,卫生部成立人体器官移植技术临床应用委员会(OTC),黄洁夫任主任 [50]。2008年 任中国医学科学院北京协和医院肝外科主任[51],中国人体器官捐献委员会(CODC)主任委员 [52].

2014年3月1日,人体器官移植技术临床应用委员会(OTC)与中国人体器官捐献工作委员会(CODC)合并,成立中国人体器官捐献移植委员会,黄洁夫任主任委员[53]。



追查迫害法轮功 国际组织

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

电话: 1-347-448-5790

2. 黄洁夫亲自操刀移植器官来源质疑

2003年9月18日上午, 黄洁夫出席中南大学湘雅三医院的"湖南省移植医学工程技术研究中心"成立 仪式,这天,该院移植中心共安排了7台肝肾移植手术。黄洁夫做的是一台全肝移植手术。接受手 术的是一位 53 岁的男性肝癌患者。他于一周前慕名来到湘雅三医院就医 [54]。慕名而来的患者等待 一周,就获得了全肝移植。

2012年底, 黄洁夫到广州开会, 利用会议间隙主刀了3例肝移植手术。一台是11月21日在中山大 学附属第三医院岭南医院完成的;一台是 11 月 22 日晚 10 时许在广州军区总医院完成;当时黄洁夫 自称,完成这两例移植手术后,他还要在中山医院再做一例器官移植手术[55]。器官捐献和手术的 随机性很大,黄洁夫怎么预知自己在广州开会期间会在哪个医院做多少台手术呢?

2013年3月黄洁夫对《广州日报》记者提到这3例手术时说:"我去年(2012年)做的肝移植手 术有 500 多例,去年 11 月到广州做的那台肝移植手术,是按照中国标准公民自愿捐献的首例肝移植 手术 [56]。"也就是说,在 2012 年黄洁夫共做 500 多例肝移植手术,而 11 月的手术用的是"首例自 愿捐献的肝脏"。那么其他的手术用肝是从哪来的呢?

3. 中共迫害法轮功初期黄洁夫参与推动迫害的证据

1999年7月江氏集团开始迫害法轮功,黄洁夫时任中山医科大学校长和党委书记,他主管的校党委 紧随迫害政策,组织全校师生学习中共中央、民政部、公安部等下发的一系列反法轮功的"决定"、" 通知"、"通告",并集体收看抹黑法轮功的电视。宣称"同法轮功的斗争,是一场争取人民群众和争 夺思想阵地的斗争,是一场严肃的政治和思想斗争[57]。"

随后,中山医科大学下属的纪念医院、肿瘤防治中心、公共卫生学院纷纷组织反法轮功活动 [58]。

2001年1月23日"天安门自焚"伪案发生后一周,2001年2月1日,黄洁夫(中山医科大学校长、博 士生导师)在接受《羊城晚报》记者刘虹等采访时说:"反对法轮功是一场严肃的政治斗争,对一小 撮的反动骨干决不能心慈手软 [59]。"

2001年5月,黄洁夫任广州中山医科大学校长,在学校内诬蔑法轮功、到处悬挂诽谤法轮功的横幅 和墙报 [60]。

结语



追查迫害法轮功 国际组织

当 | 小江 1 3 4 7 - 448 - 5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

本报告列举的部分中国器官移植反常暴增现象的证据显示,2000年后在中国大陆出现数量巨大的,遍及中国各地的活体器官供体群,其出现的时间和规模与中共迫害法轮功的时间和严重程度相吻合。证据表明大量被非法关押的法轮功学员成了中共活体摘取器官的对象,致使中国器官移植数量逐年猛增,在2005年前后达到高潮。

2006年后,中共活体摘取法轮功学员器官的罪恶曝光,引起国际社会广泛关注,迫使中共以种种欺骗手段企图掩盖。其手段主要有三种:第一,承认强摘死刑犯器官。但是,最迟自 2002年开始,死刑犯数量以每年 10%的速度下降,根本无法与上升的移植数挂钩。第二,建立自愿捐献体系。但是,从 2010年开始试点,捐献数量非常小,黄洁夫提供的最多捐献数据是 2013年的 1570例,仍然无法提供年实际移植量,也无法回溯解释 2000年到 2009年之间暴增的供体来源。第三,大肆宣传打击黑市器官。但是,从公布的寥寥几个被中共破案的器官黑市看,来自黑市的器官数量极少。而且,都是在中共活摘法轮功学员器官曝光后出现的。这无非是中共混淆视听、转嫁矛盾、避重就轻的又一个手段而已。

参考资料

[1]《中华器官移植杂志》2000 年第 21 卷第 2 期 "我国肝移植的现状与展望" 作者: 黄洁夫(时任中山医科大学附属第一医院器官移植科)

http://www.51ge.cn/pic/30/15/14/24/042.htm

[2]《中国网》2004年9月23日,器官移植"遍地开花"专家呼吁进行质量监控

http://www.china.com.cn/chinese/health/666587.htm

[3] U.S. Department of Health & Human Services, Organ Procurement and Transplantation Network

http://optn.transplant.hrsa.gov/latestData/step2.asp

[4]《新华网》2006年3月26日"黄洁夫:中国将加强肝移植规范管理"

http://www.edu24ol.com/web_news/html/2006-3/200632792847.html

[5]《健康频道-搜狐网》2007年5月9日"黄洁夫副部长解读人体器官移植条例"

http://health.sohu.com/20070509/n249913564.shtml

[6]《中华外科杂志》2007年第5期第289~291页"中国大陆肝移植的伦理和立法"作者: 黄洁夫

http://www.cmacjs.com.cn/yxrw/657.html

[7]《东方网》2012年11月23日"吴华静昨被判定脑死亡 其父签字确认捐献器官"来源:大洋网记者周伟龙 http://news.eastday.com/society/2012-11-23/72477.html

[8]《BBC中文》2001年06月28日"中国否认有关死囚器官指称"

http://news.bbc.co.uk/chinese/simp/hi/newsid 1410000/newsid 1411700/1411795.stm

[9]《大纪元时报》 2006年3月10日"沈阳集中营设焚尸炉 售法轮功学员器官"

http://www.epochtimes.com.tw/6/3/10/23357.htm

http://www.epochtimes.com/6/3/13/n1252518.htm

《大纪元时报》 2006年3月17日"证人现身指证苏家屯集中营摘活体器官"

"New witness confirms existence of Chinese Concentration camp, says organs removed from live victims" http://www.epochtimes.com/gb/6/3/17/n1257362.htm

《大纪元时报》2006年6月22日"中共称子虚乌有的苏家屯事件回放"

http://m.epochtimes.com/article.php?url=/gb/6/6/22/n1358986&encode=gb&back=1&

[10]《自由亚洲电台》 2006年3月29日, "中国否认从死刑犯身上摘取器官"

http://www.rfa.org/mandarin/yataibaodao/organ_harvest-20060329.html



追查迫害法轮功 国际组织

电话: 1-347-448-5790

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

网站: www.zhuichaguoji.org

《博讯》2006年3月29日,中国外交部驳斥"苏家屯劳改营摘取人体器官"说法

http://www.peacehall.com/news/gb/china/2006/03/200603290757.shtml

[11]《新华网》2006年4月10日"卫生部驳斥中国随意取死刑犯器官移植的言论"

http://news.xinhuanet.com/newscenter/2006-04/10/content 4405862.htm

[12] Epoch Times, June 29, 2006 "China Embassy Dodging Organ Harvesting Probe, Says Ex-MP"

www.theepochtimes.com/news/6-6-29/43337.html

[13] Soundofhope.org, 2006年4月20日"希望之声要求秦刚作出解释 就记者许琳被拒签证一事希望之声发表声明" http://www.soundofhope.org/node/207141/print

[14] Meeting Report: Consultation Meeting on Transplantation with National Health Authorities in the Western Pacific Region, by WHO Western Pacific Region

http://www.moh.gov.my/images/gallery/orga/Consultation-Meeting.pdf

[15]"关于指控中共摘取法轮功学员器官的独立调查"作者:大卫•麦塔斯律师及大卫•乔高律师

www.organharvestinvestigation.net

[16]《中国驻旧金山总领馆网站》2006年9月28日"外交部发言人秦刚在例行记者会上答记者问"

http://www.chinaconsulatesf.org/chn/xw/fyrth/t274128.htm

[17]《中华人民共和国国家卫生和计划生育委员会网站》2006年11月14日"黄洁夫副部长在全国人体器官移植技术临 床应用管理峰会上的讲话《卫生政务通报》"

http://wsb.moh.gov.cn/huanghf/pldjh/200804/30347.shtml

[18] 《ABC News》 Nov. 21, 2006, "China Admits Selling Prisoners' Organs"

http://abcnews.go.com/blogs/headlines/2006/11/china admits se/

[19]《柳叶刀》November 11, 2011 "A pilot programme of organ donation after cardiac death in China"

http://www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(11)61086-6/abstract

[20]《腾讯网》2012年3月7日卫生部副部长: 死囚是我国器官移植主要来源

http://news.qq.com/a/20120307/001217.htm

[21]《大纪元时报》 2012年2月8日 "美领事馆周围戒严 网爆王立军求政治庇护"

http://www.epochtimes.com/gb/12/2/8/n3506258.htm

[22]《追查国际》 "锦州市公安局现场心理研究中心调查报告"

http://www.zhuichaguoji.org/node/19592

《追查国际》与王立军合作的移植医生承认摘取法轮功学员器官

http://www.zhuichaguoji.org/node/23674 (没有英文翻译连接)

[23]《新华网》2012年3月22日卫生部承诺5年内解决"移植器官多靠死囚"问题 作者:张乐 http://news.gq.com/a/20120322/001592.htm

[24] 《USAToday》 May 15, 2012, "Organ harvesting changes in China will be tough to realize"

http://usatoday30.usatoday.com/news/world/story/2012-05-14/china-organ-transplant-ban/54964098/1

[25]《搜狐健康》2012年03月26日"全国器官捐献试点已过两年供求数量悬殊仍难破"新京报

http://health.sohu.com/20120326/n338863505.shtml

[26] 《看中国》 "106 位议员要求美国公开中共活摘器官信息"

http://m.secretchina.com/node/469465

http://en.minghui.org/html/articles/2012/10/7/135751.html

http://en.minghui.org/emh/article_images/2012-10-4-minghui-congress-letter.jpg

http://www.youtube.com/watch?v=yGWUlDRMwpk

Letter to Rep. Gerald Connolly (D-Virginia): Please support letter regarding organ harvesting of Falun Gong practitioners and other religious and political prisoners in China

https://ssl.congress.org/congressorg/bio/userletter/?letter_id=8722140866&content_dir=politicsol

[27]《中国新闻网》2012年11月21日"中国器官移植将在一至两年内不依赖死囚器官捐献"索有为

http://finance.chinanews.com/jk/2012/11-21/4347626.shtml

[28]《中国新闻网》2012年11月21日"中国器官移植将在一至两年内不依赖死囚器官捐献"索有为

http://finance.chinanews.com/jk/2012/11-21/4347626.shtml

[29]《人民网》2004年9月7日"我国将对器官移植实施准入制度"

http://www.people.com.cn/GB/14739/14740/21474/2766303.html

[30]《三联生活》 2004年9月23日, "准入制度只是一个开始"

http://www.lifeweek.com.cn/2004/0923/9782.shtml



追查迫害法轮功 国际组织

电话: 1-347-448-5790 World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444

网站: www.zhuichaguoji.org

the Persecution of Falun Gong

[31]《新华网》2006年3月27日"器官移植管理暂行规定发布7月起施行(全文)"

http://news.xinhuanet.com/legal/2006-03/27/content 4350248.htm

[32]卫生部印发的《人体器官移植技术临床应用管理暂行规定》

http://www.sibs.ac.cn/iec/new.asp?id=355

[33]《搜狐网》2007年3月12日"石炳毅:可进行器官移植医院名单近期公布"

http://health.sohu.com/20070312/n248656627.shtml

http://www.edu24ol.com/web_news/html/2007-3/200731285334.html

[34]《新华网》2008年3月14日"卫生部副部长黄洁夫:器官移植将设国家监管机构"来源:新京报

http://news.xinhuanet.com/misc/2008-03/14/content 7785194.htm

《中国网》2008年3月14日"卫生部副部长黄洁夫:器官移植将设国家监管机构"来源:新京报

http://www.china.com.cn/policy/txt/2008-03/14/content_12543001.htm

[35]《中央政府门户网站》2013年3月1日"《天津市人体器官捐献条例》3月1日起实施"

来源:天津日报"卫生部副部长、中国人体器官移植捐献工作委员会主任委员黄洁夫..."

http://www.gov.cn/fwxx/sh/2013-03/01/content 2342510.htm

《健康界》 2014年3月7日 "中国人体器官捐献与移植委员会成立" 作者: 曹凯

http://www.cn-healthcare.com/article/20140307/content-433126.html

[36]《科学网》2014年3月8日"黄洁夫委员:每百万人中只有0.5人自愿捐献器官"

http://news.sciencenet.cn/htmlnews/2014/3/289619.shtm

[37]《中华人民共和国国家卫生和计划生育委员会网站》 2006年 11月 14日"黄洁夫副部长在全国人体器官移植技术临 床应用管理峰会上的讲话《卫生政务通报》"

http://wsb.moh.gov.cn/huanghf/pldjh/200804/30347.shtml

[38]《南方周末》2007年7月18日"中国叫停"器官移植旅游""记者成功发自天津

http://www.infzm.com/content/9556

[39]《中国器官移植网》2013年3月7日"九成医生尚不了解脑死亡 黄洁夫认为相关立法条件未成熟"来源:南方都 市报

http://www.transplantation.org.cn/zyienizhonghe/2013-03/6553.htm

[40]《科学网》2013-4-14"黄洁夫:中国器官移植捐献无门两年内望缓解"作者: 鲁毅 中国新闻网

http://news.sciencenet.cn/htmlnews/2013/4/276725.shtm

[41]ABC News, May 21, 2013, "Australian-trained doctor Huang Jiefu hits back at critics over ties to China organ harvesting" http://www.abc.net.au/news/2013-05-20/chinese-doctor-hits-back-at-critics-over-organ-donation-program/4701436

[42]《中国科学报》 2013年7月22日第1版"黄洁夫:中国器官移植迎来关键时刻"文章作者:成舸、侯乐鑫 http://news.sciencenet.cn/htmlnews/2013/7/280220.shtm

[43]《加拿大国际广播电台》2013年8月15日"中国将从11月份开始逐渐停止使用死刑犯器官"

http://www.rcinet.ca/zh/2013/08/15/7892/%E4%B8%AD%E5%9B%BD%E5%B0%86%E4%BB%8E11%E6%9C%88%E4%BB % AD%BB%E5%88%91%E7%8A%AF%E5%99%A8%E5%AE%98/

[44]《加拿大国际广播电台》2013年8月15日"中国将从11月份开始逐渐停止使用死刑犯器官"

http://www.rcinet.ca/zh/2013/08/15/7892/%E4%B8%AD%E5%9B%BD%E5%B0%86%E4%BB%8E11%E6%9C%88%E4%BB <u>%BD%E5%BC%80%E5%A7%8B%E9%80%90%E6%B8%90%E5%81%9C%E6%AD%A2%E</u>4%BD%BF%E7%94%A8%E6

% AD%BB%E5%88%91%E7%8A%AF%E5%99%A8%E5%AE%98/

[45]《财经网》 2012 年 9 月 9 日,器官"黑市"

http://magazine.caijing.com.cn/2012-09-09/112113712.html

[46]《新华网转自荆楚网》2013年9月"警媒联手查破跨省地下贩肾大案12名嫌犯被批捕"

http://news.xinhuanet.com/legal/2013-09/30/c_125471501.htm

《新华网》2013年9月,"陕西某公立三甲医院医生被查出参与武汉地下贩肾"

http://news.xinhuanet.com/legal/2013-09/30/c_117577904.htm?prolongation=1

《新华网》2013年8月,武汉"地下卖肾案":农民60万建"黑医院"自封"院长"

http://news.xinhuanet.com/legal/2013-08/22/c 117052897.htm?prolongation=1

[47]《文学城》网站引述《明报》2014年3月11日报导"中国高官承认:取用死囚器官作移植并未停止"

http://www.wenxuecity.com/news/2014/03/11/3088771.html

[48] 中山大学校史"黄洁夫与中山医科大学"

http://gjs.sysu.edu.cn/zsdxxs/zxr/12874.htm

[49]《中国人力资源和社会保障部》国务院任免国家工作人员(2013年3月12日)来源:人事司

20



追查迫害法轮功 国际组织

网站: www.zhuichaguoji.org 电话: 1-347-448-5790

电话: 1-347-448-5790 传直: 1-347-402-1444

World Organization to Investigate 传真: 1-347-402-1444 the Persecution of Falun Gong

http://www.mohrss.gov.cn/SYrlzyhshbzb/zwgk/SYguowuyuanrenmian/201303/t20130322 91828.htm

[50]《新华网》2008年3月14日"卫生部副部长黄洁夫:器官移植将设国家监管机构"来源:新京报

http://news.xinhuanet.com/misc/2008-03/14/content_7785194.htm

《中国网》2008年3月14日 "卫生部副部长黄洁夫:器官移植将设国家监管机构"来源: 新京报

http://www.china.com.cn/policy/txt/2008-03/14/content_12543001.htm

[51]《中国共产党新闻网》最后编辑时间: 2013年3月16日"卫生部副部长黄洁夫简历(图)"

 $\underline{http://cpc.people.com.cn/gbzl/html/121001565.html}$

[52]《中央政府门户网站》2013年3月1日"《天津市人体器官捐献条例》3月1日起实施"来源:天津日报"卫生部副部长、中国人体器官移植捐献工作委员会主任委员黄洁夫…"

http://www.gov.cn/fwxx/sh/2013-03/01/content_2342510.htm

[53] 《科学网》2014年3月8日"黄洁夫委员:每百万人中只有0.5人自愿捐献器官"

http://news.sciencenet.cn/htmlnews/2014/3/289619.shtm

[54]《新华网》2003年9月19日国家卫生部副部长在中南大学"操刀"肝移植稿件来源:中南大学

http://news.xinhuanet.com/st/2003-09/19/content 1090034.htm

[55]《大洋网》2012年11月23日"吴华静昨被判定脑死亡其父签字确认捐献器官"作者:周伟龙

http://news.dayoo.com/guangzhou/201211/23/73437_27483097.htm

[56]《大洋网》2013年3月13日"卫生部原副部长黄洁夫:我要带头向捐献者鞠躬"来源:广州日报记者:刘蕤红、王鹤、李颖、贺涵甫

http://news.dayoo.com/guangzhou/201303/13/73437_29475945.htm

[57]《中山大学北校区网站》(原中山医科大学)《信息简报》一九九九年第十七期(总字 387 期) "我校认真组织,周密部署,坚决落实取缔法轮功工作"中山医科大学校长办公室主编(此连接已被删除)

http://www.gzsums.edu.cn/news/9917.htm#1

[58]《中山医科大学信息简报》校长办主编,一九九九年第十八期(总字 388 期)

http://www.gzsums.edu.cn/news/9918.htm (此连接已被删除,有存档)

http://web.archive.org/web/20040924183121/http://www.gzsums.edu.cn/news/9918.htm

[59]《羊城晚报》2001年2月2日综合新闻《广东高校学者揭批...自焚事件》记者 刘虹 邓琼 廖怀凌 实习生 张 宏宝 张演钦 孙朝方

http://ycwb.com.cn/gb/content/2001-02/02/content 128063.htm

[60]《明慧网》2001年5月15日,"中山医科大学现任校长诽谤大法"

http://www.minghui.org/mh/articles/2001/5/15/11086.html